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! ! ! !最近由于 !"型病患集中用血，本市血液
库存出现了偏型的状况，市血液管理办公室向
社会发出了献血呼吁。前两天，何骏杰走进了熟
悉的梅陇爱心献血屋，慷慨捋袖，完成了大学毕
业步入职场后的第一次血小板采集。由此，这
位“#$后”上海男孩，将自己的献血次数增加
到了 %%次。

入学一月当上“志愿者”
一米八的个头，瘦瘦的，鼻梁上架着一副

黑边眼镜，讲起话来慢条斯理……在闵行区的
“祝您健康”———志愿献血者俱乐部见到何骏
杰，很难想象出这位出生于 &##$年上海小伙竟
然有那么大的勇气。

去年，何骏杰从上海交大技术学院计算
机专业毕业，进入了一家保险公司任职行政，
由于每天工作繁忙，周末有时要加班，几乎没
时间献血或者参加志愿服务。最近他终于抽

了个空，一圆心愿。
%$$'年，入学不久的何骏杰在校园公益社

团集中招募会上，接触到了无偿献血志愿者服务
队，填写了申请表做起“志愿者”。大一、大二那两
年，每逢休息天、节假日，他都会跑到离学校不远
的闵行七宝爱心献血屋或流动献血车，穿上“红
马甲”为献血者端茶倒水，拿上献血宣传资料走
上街头、广场向行人宣传血液知识。
“两年的志愿者经历，开阔了视野，结交

了志同道合的朋友。遗憾的是后来学业忙了，
只能利用休息天去献血，却没太多的时间做
志愿者了。”何骏杰感慨地说。

何骏杰记忆最深的是 %$$'年 &&月 &的
一次志愿者服务。那天，学校有献血活动。何
骏杰为同学们服务完后，要求献血，校方考虑
到志愿者工作辛苦，婉拒了他的爱心。放学
后，何骏杰来到七宝爱心献血屋，填表、体检、
等待……顺利地献出 %$$毫升热血。正是这

次献血，使他与无偿献血结下了不解之缘。

四年累计献血22次
翻看何骏杰的一本本《无偿献血证》，这

位可爱的“#$后”，至今已无偿捐献全血 &次、
血小板 %&次，其中 %$&&年就捐献了 '次。

%$$#年的一天，何骏杰把献血的事情告诉
了父亲，父亲面露不解，也稍显不悦。第二天晚
饭时，餐桌上极为丰盛，还有满满一大锅骨头
汤，“多喝点，一大早特意去挑选的骨头。”何骏
杰深知献血后不需要大补，但为了不辜负爸爸
的一片心意，还是喝了满满一碗。饭后，何骏杰
特地给父亲讲了很多献血知识和感受，父亲认
可了年轻人的社会责任感和爱心。
进入冬季，何骏杰表示：“季节变化和献血

并没有太大关系，只要符合献血条件，不会对健
康造成影响，有爱心就慷慨献血，不必有太大顾
虑。” 本报记者 金恒 通讯员 王亚东

在大学读书参加志愿献血 步入职场后继续奉献爱心

上海“90后”四年无偿献血22次

本报讯（记者 沈敏岚）近期
本市高星级酒店商务、公务宴请、
年会预订减少的同时，退订现象
也时有出现，并有一些如期举行
的宴请、年会，主办方主动要求降
低标准。据记者随机调查一些高
星级酒店，近期公务宴请和年会
比去年同期下降 !"#左右。

一家市中心五星级酒店告诉
记者，近期大约有 !"#的宴请退
订，退订营业额在 !""万元以上，
主要是政府机关和国资企业公务
宴请和年会。同时，主动要求降低
标准的年会也不少，像有家单位，
原先预订了慰问老同志的宴席，
主办方主动把标准降低了 $"#，
变成了简单的一道水果、一道点
心、四个合在一起的热菜、一道汤
面。杨浦一家四星级酒店，近期也
退了 %单宴请，都是酒店附近驻
沪办的公务宴请。
位于虹桥地区，以接待为主

的高星级酒店的公关人员表示，
近期公务和商务宴请有明显减
少，包括一些预订桌数为 &$至
%$桌的大型宴请，有的从原来的
圆桌改成了价格相对低一些的自
助餐形式，还有的客人特别要求
现场不要有摆花等额外的布置。
企业年会以及一些以慰问为

主的宴请，暂时没有出现明显的
退订现象，但不少都主动降低规
格，杜绝浪费现象，餐桌上原本出
现较多的高档食材、高档白酒及
进口酒等都取消了。有家高星级
酒店的一单年会订单，从原先的
&"桌减少到了 !"桌；有个婚宴，
酒店也劝客人将每桌的蛋糕分量
从原先的 &公斤降到 !公斤。

公务、年会订单少了，高星级
酒店也开始转换经营方向，从公务
转向会展商务接待，并降低自助餐
价格，推出亲民特色餐饮，降低身
段吸引普通百姓进高星级酒店。
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封闭了 !年

多的胶州路!昌

平路"余姚路"#

重新经过路面

沥青铺设今晨
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